
慈濟大學  

106 學年度第 1 次總務會議會議紀錄  

時間：106年 10月 20日(星期五） 下午： 02：00～03：30 

地點：第一教學研討室 

主席：范揚晧總務長 

出席人員：一、當然委員： 

謝坤叡學務長(曹巧君組長代)、蕭湘樺主任(慈濟中學總務處庶

務組蔡亮雄組長代) 

二、教師代表： 

醫學院－賴尚志老師 

生科院－陳泓吉老師 

人社院－廖心玫老師 

教傳院－鄭嫥嫥老師 

共教處－邱奕儒老師 

三、職員代表： 

國務處－楊青穎女士(國務處蔡宜靜組長代) 

圖書館－陳啟維先生 

四、學生代表： 

護理系－吳儼宸同學 

請假人員：黃馨誼主任、兒家系－高鈺華同學 

列席人員：黃正立組長(林憲國專員代)、潘杰秀組長、楊曼菁組長、 

劉志宣組長、李秀嫚組長、方仁輝組長、 

記錄：劉玉琳組員 

 
壹、主席致詞：略 

貳、前次會議追蹤事項(詳如附件一) 

一、教室、宿舍增設冷氣，及動物中心夜間鍋爐改用熱泵設備所增加的用

電數據。 

二、生科系 9樓夏季期間室內溫度較高，冷氣降溫效能不佳-改善情況報

告。 

三、福田樓 6樓與和敬樓 3樓空中花園使用現況。 

四、配合「環保署-如廁後衛生紙投入馬桶政策」，試行情況報告-考量衛

生紙與排泄物不易一次沖入馬桶，造成後續使用者觀感不佳及水資源

浪費，評估認為尚不宜全面推行。 

參、環境影環境影響評估審查結論報告案(詳如附件二)： 

一、環境開發計畫目前執行情形。 

二、環境影響評估追蹤監督事項及審查結論：上學年度至今，無影響環境

開發計畫事項。 

肆、總務處各組報告： 

一、各組業務報告資料(詳如附件一)。 



二、配合事項之宣導： 

1. 庶務組： 

(1)清潔隊對於學校清運之垃圾子車嚴格稽查，故呼籲師生廢棄物須落

實分類，避免受罰；宿舍垃圾物帶至教學區丟棄；校外或家庭垃圾

亦請勿帶至學校。 

(2)為維護校園行的安全，校園規劃為人車分道設計，請同學遵守教學

區禁止機車進入規定。 

2. 文書組： 

(1)公文發文速件請即早作業。 

(2)本組同仁不代收款項，貨到付款包裹請自行與送貨人員當面付款簽

收。 

(3)中華郵政自 106年 8月起調漲信件郵資。 

(4)本組無代售郵票。 

3. 採購組： 

(1)100萬元以上採購案件於 12/31截止收件，請各單位務必於期限前

提單。 

(2)採購案件請於各計畫經費核銷截止日一個月前提出，預留必要的作

業時間。 

(3)本學年「教育部獎勵校務發展計畫經費書面審查暨實地訪視」，稽

查委員提到自辦採購案件到貨至核銷期間過長問題，請各單位務必

在自辦採購物品到貨後儘早填單核銷。 

4. 保管組： 

(1)配合國際學苑成立，感恩許多單位屏除本位主義，讓出原有空間，

使國際學苑辨公、教學空間得以順利成立。 

(2)本學年度財物盤點作業預訂於 12月進行。 

(3)106學年度第 1次空間規劃管理委員會訂於 10月 31日召開，如有

相關議題，請於 10月 23日前提案給各一級單位，送本組彙整後，

提該會審議。 

(4)空間基本資料、會議室資訊、各單位閒置物品等相關資訊，皆分別

建置於校務行政系統或總務處網頁，提供需要者查閱。 

(5)報廢品處理-填減損單時： 

A. 點選電腦類-送電算中心回收。 

B. 點選其它設備類-請將報廢品送至保管組或營繕組地下室辦公室，

大型設備於核准後由保管組協助處理。 

5. 出納組：106學年學雜費逾期繳費比率已近 25%，請同學務必在規定

期限內完成學雜費繳納。 

伍、提案討論：無 

陸、建議事項： 

一、有鑑於部分師生因學生違規騎車進入校園，造成交通事故，然因校園

車道皆屬學校自治範圍，並不適用「道路交通管理處罰條列」，而難以



追究肇事責任或進一步求償，故建議將本校交通管理規劃、管制時間

與區域，繪製成「校園人車分道標示圖」並宣示公告，以確立路權，

保障守規師生的權益，並作為校園內交通事故的究責依據；另也請學

務處多方面向學生宣導相關的交通規定，並學習為自己的行為負責。 

總務長說明：庶務組會後將依建議整理相關資料繪製交管圖，並公告

警示。目前違規騎進校園內的機車，大多來自學生宿舍及

醫院旁車道，基金會已規劃於靜思堂後方車道增設涼亭，

其可阻擋大部分從醫院車道闖進的車輛，學生宿舍方面則

需請學務處、學生會再多加宣導相關交通規範。 

二、104學年人社院校區與慈濟中、小學校門前增設機車臨時停車位後，機

車違停現象已改善許多，但仍有違停發生，故建議再多增設幾處機車

臨時停車位。 

總務長說明：該增設車位工程已列為 106 學年度新增工程並編列相關

預算，近期再至人社院校區與慈濟中小學校門會勘增設

地點及安排工程時間。 

三、承上建議，如減免學生機車停車費，是否能提升學生將機車停入校園

的意願？ 

庶務組回覆：目前人社院校區汽車停車費已由 1000 元減價至 500 元，

機車停車位則開放讓住宿生免費使用，校外租賃生也僅收

一學期 100元的機車停車場清潔費，學生將機車停入校園

意願提升與開放免費停放機車的關聯性不大，是否完全免

費停車也需要和會計室及有關主管討論評估。 

四、應國際趨勢，除草劑的使用應有相當規範或逐步禁用，然上學期有學

生發現本校園藝工友在校園外圍道路使用除草劑除草，深感不認同並

向老師提出抗議。 

總務長說明：學校未曾承諾完全禁用除草劑，但使用除草劑主要係考

量庶務組人力負擔與除草難度，通常僅會在校園外圍道路

的圍籬下方，因無法使用除草機具而改用除草劑，希望同

學能體諒；而庶務組也為了有效管理化學用藥之購買品項、

存放、使用劑量，於 106年 6月間訂定「校園環境用藥自

主管理作業流程」，以祈減少對自然環境危害並確保人員

衛生安全。 

 

柒、臨時動議：無 

捌、散會。 


